10 Société et Culture

Vie des associations

" Women Of Africa " Gabon est née!

R.H.A

Libreville/Gabon

LE Gabon dispose désormais d'une antenne "Women Of Africa" (WOA). Celle-ci a vu le jour samedi dernier à la Chambre de commerce de Libreville. Composée d'une dizaine de membres pour le moment, Women Of Africa Gabon se veut une plate-forme associative qui vise à éduquer, former et accompagner femmes, les jeunes fillesmères, et promeut particulièrement l'autonomie de la femme.

La première sortie de la branche Gabon de WOA a vu la présence de Sandrine Itou-Y- Maganga, point



Une vue des membres du bureau directeur de WOA Gabon.

focal de WOA, assistée de Pépecy Ogouliguende et des femmes issues de plusieurs associations différentes. Dans sa présentation, Sandrine Itou-Y-Maganga, a indiqué que cette plate-forme, représentée dans une grande partie des pays francophones (Cameroun, Bénin, Guinée Conakry,

Sénégal, Mali, etc.) a des objectifs précis. Particulièrement concevoir et meten place des programmes de développement en faveur des femmes, des jeunes et des enfants qui sont les populations les plus vulnéraet dont bles la marginalisation est un facteur important de sous-

Connaissances et Savoirs

dans le golfe de Guinée

Réflexions sur des problématiques géopolitiques

PATRICE MOUNDOUNGA MOUITY

Le Gabon bleu

Préface de Fweley Diangitukwa



Une séquence des premiers pas de l'antenne locale à la Chambre de commerce de Libreville.

développement.

Cette plate-forme associative vise aussi à déployer les forces vives locales et aider intelligemment les populations, en les responsabilisant et en leur apportant des outils d'aide à l'autonomie, afin de leur permettre de rester chez elles où elles sont mieux,

et de participer de cette façon au développement de leurs pays respectifs. De plus, WOA entend favoriser une interaction efficace entre le nord et le sud, le sud et le sud, par le biais de partenariat-projets, afin d'apporter des réponses concrètes et

mener des actions de

proximité réelles auprès des populations en difficulté et fragilisées.

« Nous œuvrons dans le domaine de l'éducation, la santé, la formation, l'entrepreneuriat, le développement rural, le parrainage, l'environnement, le sport et la culture», explique le point focal Itu-Y-Maganga. Cette rencontre rendue possible par Pépecy Ogouliguende, qui a pu mobiliser la ressource humaine de cette antenne, a été l'occasion de mettre en place le bureau qui coordonnera les activités.

Pour rappel, WOA est une organisation de solidarité internationale créée en 2002 par des femmes et des hommes d'horizons divers, ouverte à tous.

Vient de paraître

Le Gabon bleu dans le golfe de Guinée

RN

Libreville/Gabon

Un ouvrage signé de l'universitaire gabonais Patrice Moundounga Mouity. Un de plus, car cet enseignant-chercheur prolifique et sémillant avait offert à lire au public, il y a seulement quelques mois, un autre de ses livres : « La Sociologie du pouvoir au Gabon. Collection de textes politiques à l'usage du public citoyen ». Instructif.

LE Gabon bleu, c'est ainsi le Gabon marin et océanique, y compris tout ce que cet espace territorial implique comme richesses, enjeux de développement, de sécurité et de diplomatie, de vie et de travail des hommes. Dans son ouvrage savant, Patrice Moundounga Mouity, sur un registre d'écriture peu jargonnant quoique ne sacrifiant rien à la rigueur scientifique qui appelle l'usage indispensable d'une terminologie précise, indique que cette région du golfe de Guinée soulève des questions géopolitiques d'une importance cruciale.

D'abord, cette étude porte precisement sur trois pays du Golfe de Guinée : la Guinée Equatoriale, Sao Tome et Principe et le Gabon. « D'un point de vue géographique, le Golfe de Guinée est situé dans la zone de l'Atlantique sud-est. C'est une entité régionale en cours de reclassement géoéconomique du fait de sa confirmation comme « zone utile » dans les découpages géopolitiques du XXIe siècle. Il s'inscrit dès lors dans le registre des « espaces convoités », des « espaces pivots » du monde non-occidental »,

Droit et Sciences politiques
Sciences politiques
Collection Prenses Universitaires d'Études ser l'Afrique (PUEA)
précise l'auteur.
pement. D'où la néces

Ensuite, il y a lieu de souligner que cet espace engendre des rivalités suscitées par les richesses dont il est rempli. Aussi Patrice Moundounga Mouity axe-til son analyse sur la quesdifférends tion des frontaliers maritimes en lien avec les revendications de souveraineté maprincipalement entre les pays voisins de cette région spécifique du Golfe de Guinée. A l'appui de ses analyses, il examine attentivement, entre autres, le « conflit » qui oppose la Guinée Equatoriale et le Gabon à propos de l'îlot de Mbanié.

Mais le chercheur gabonais va plus loin. Pour lui, le domaine maritime du Gabon, à travers sa diversité de richesses, demeure un atout majeur pour son dévelop-

pement. D'où la nécessité de le sécuriser, dit l'auteur. D'autant que les enjeux maritimes, dans cet espace, sont nombreux, qui portent sur la pêche, les richesses pétrolières et le transport, entre autres. Dès lors, on comprend que les conflits maritimes entre les pays du Golfe de Guinée sont dus à une conjonction de facteurs liés à l'omniprésence des questions frontalières. Aussi, avance l'enseignant-chercheur, cette situation déstructure les relations maritimes entre les Etats riverains qui composent cet environnement géopolitique. Ainsi, le conflit maritime entre le Gabon et la Guinée Equatoriale est la conséquence d'une affirmation de puissance régionale, mieux, d'un problème de leadership. « Ce litige est dû également à l'absence de mécanismes fiables pouvant faciliter l'édification d'un environnement de paix. La continuité de l'intégration régionale en Afrique centrale en mer par la mise en place d'un cadre de concertation peut être le moyen par lequel les Etats riverains peuvent régler leurs différends maritimes », ajoute l'auteur. Divisé en trois parties, « Le Gabon bleu dans le Golfe de Guinée » commence par traiter de la sociologie historique des rapports du Gabon à la mer. Puis, il est question de l'appropriation par le Gabon des enjeux maritimes qui le

concernent directement. Enfin, les aspects relatifs aux conflits frontaliers maritimes entre le Gabon et ses pays voisins du Golfe de Guinée sont présentés. L'ouvrage est par ailleurs enrichi d'une somme d'illustrations en couleur qui ajoutent à la qualité de l'ensemble.



COMMUNIQUE DE LA BGD

La Banque Gabonaise de Développement (BGD) constate, pour le déplorer, que des informations sur le fonctionnement des comptes de la clientèle, dûment tirées de ses livres par des collaborateurs peu scrupuleux, sont postées sur les réseaux sociaux ces derniers temps. Une telle entorse à la confidentialité, l'une des règles qui fondent notre métier, est inadmissible.

La BGD tient donc à rassurer sa clientèle qu'une enquête est ouverte en interne, et qu'elle va également saisir les Services des Renseignements à l'effet de démasquer les collaborateurs qui s'abandonnent à ce genre de pratiques.

Aussi, tout en demandant l'indulgence et la compréhension de sa clientèle, la BGD s'excuse-t-elle du désagrément causé par de tels actes, et lui réitère sa ferme détermination à mettre définitivement fin aux manœuvres de ces agents indélicats.

Fait à Libreville, le 24 avril 2017

La Direction Générale

GROUPE BGD